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Le magazine vous trouvera à l’aube d’une nouvelle année.  
 
Comme vous le constaterez à la lecture des pages suivantes, beaucoup 
de travaux ont été réalisés. 
 
En cette période de Noël, symbole de paix, ayons une pensée pour tous 
ceux d’entre vous qui ont traversé des moments de peine, et formons le 
vœu d’un environnement apaisé. 
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 L'édito du maire 
 
   Chères Fontenaillaises et chers Fontenaillais, 
 

L’année que nous venons de traverser a été tristement marquée par de nombreux conflits internationaux et l’escalade de la 
violence n’a pas épargnée notre pays. 
Dans ce monde déraisonné, il est important de rappeler la nécessité du savoir-vivre ensemble, de la solidarité et de la 
tolérance. Elles sont les garantes d’un monde de paix.  
 
Collectivement, par un engagement actif de chaque jour, œuvrons dans ce sens. 
 
Sur un plan local, la période du nouvel an est propice à un retour sur le chemin parcouru et à la présentation des réalisations de 
l’année écoulée, en voici l’énoncé par thème : 
 
Voirie :  
Création d’un trottoir et réfection avec reprofilage de la chaussée rue de la Place Chaude  
Création d’un cheminement piétons et réfection du tapis de roulement route de Villefermoy 
Gravillonnage du chemin du Frêne 
Création d’un mini-giratoire à l’intersection des rues Maurice Wanlin, de Glatigny, route de Villefermoy et avenue Raymond 
Leclerc 
Implantation d’une écluse au niveau de la salle des loisirs 
Bouchage des nids de poule au Plessier 
 
Travaux liés à la transition énergétique :  
Remplacement des menuiseries extérieures de la salle des loisirs 
Remplacement des menuiseries extérieures de la mairie, de la salle des associations et du local des agents techniques 
 
Entretien du patrimoine municipal :  
Réfection de la toiture de la salle des associations 
Réfection d’une partie de la toiture du bâtiment du centre social 
Réfection d’une partie du mur de clôture du cimetière suite à un effondrement 
 
Prévention, sécurité :  
Elagage des arbres sur le stade 
Changement de blocs de secours et de vingt extincteurs dans les différents locaux municipaux. 
 
Ces travaux découlent des besoins émanant des habitants. Bien évidemment, les élus n’ont pas pu répondre positivement à 
toutes les demandes. Il a fallu gérer des priorités.  
Dans ce cadre, notre boussole a été non seulement l’amélioration du cadre de vie du plus grand nombre mais également la 
recherche d’économie d’énergie tout en préservant notre patrimoine. 
 
Je remercie toutes celles et ceux qui ont permis de mener ces projets à bien, les élus, qui, à mes côtés affirment leur engagement 
pris, de servir la communauté, les agents municipaux pour leur implication au quotidien, les bénévoles de la bibliothèque et des 
ateliers de décorations, les membres des associations pour leur participation à la vie du village ainsi que les professionnels liés 
au monde de la petite enfance. 
 
Ces remerciements ne seraient complets si je ne mentionnais pas la bonne volonté des Fontenaillais qui n’hésitent pas à 
s’impliquer pour un meilleur vivre ensemble.  
 
En ces premiers jours de l’année, après des fêtes qui, je l’espère auront été agréables, je tiens à vous présenter ainsi qu’à ceux 
qui vous sont chers, en mon nom et en celui du conseil municipal nos vœux de bonne et heureuse année 2024. 
 

Les élus seront heureux de vous retrouver lors de la traditionnelle cérémonie des vœux prévue le vendredi 12 
janvier à 18h30, moment privilégié pour échanger. 
 
Ghislaine HARSCOËT 
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 Travaux 
   

  Route de Villefermoy 
 

En 2006, l’urbanisation a permis la création d’un lotissement résidentiel, « La Pommeraie ». Les piétons étaient obligés de 

marcher sur la route car les bas-côtés enherbés n’offraient pas une surface adaptée à la marche. La circulation étant plus 

intense, les automobilistes roulant vite, il était nécessaire de penser différemment cette voie car elle est régulièrement 

empruntée par des résidents du lotissement (piétons, écoliers, collégiens, lycéens et assistantes maternelles) pour accéder à 

l’école, au transport en commun ou aux différents services qu’offre la commune. 

Le projet a consisté à créer un cheminement sécurisé pour les piétons, élargir la chaussée et aménager des places de 

stationnement.    

Chemin de Villefermoy (les montants sont indiqués TTC) 

 

Travaux Montant des 
travaux 

Montant des 
frais d’étude 

Type de 
subvention et 

montant 

FCTVA* Reste à 
charge de la 
commune 

Traversée 
piétonne 

19 257,60 € 2 252,86 € Amendes de police 
(département) 

14 000 € 

3 528,50 € 3 981,50 € 

Sente 
piétonne 

76 954,80 € 12 358,27 € Contrat Rural (40 % 
région 30 % 

département) 
52 099,29 € 

14 650,92 € 22 562,86 € 

Mini giratoire 25 680 € 0 € Contrat Rural (40 % 
région 30 % 

département) 
14 980 € 

4 212,55 € 6 487,45 € 

Trottoir pair 
et recalibrage 
de la chaussée 

96 408 € 10 800 € Fond d’Equipement 
Rural  

(département) 
35 000 € 

17 586,40 € 54 621,60  € 

Montant total 218 300,40 € 25 411, 13 € 116 079,29 € 39 978, 36 € 87 653,87 € 
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*FCTVA : Fonds de Compensation 
pour la Taxe sur la Valeur Ajoutée 



     

 
  
  Rue de la Place Chaude  
 

La rue de la Place Chaude était au départ un chemin qui a été renforcé au fur et à mesure du temps et de l’urbanisation de 

cette voie dont certaines maisons avaient été construites dans les années 1970. 

Après l’enfouissement des réseaux effectué en 2020, il était nécessaire d’entreprendre des travaux d’aménagement en créant 

des espaces dédiés à chaque usage : un trottoir pour la circulation des piétons répondant aux normes dites PMR, une chaussée 

sécurisée pour la circulation des véhicules légers et des espaces de stationnement pour les visiteurs.  

La chaussée a été calibrée à une largeur de 5,00 m et a été renforcée. Afin de pacifier la circulation, des rétrécissements 

ponctuels ont été aménagés et un dévoiement de l’axe pour casser la rectitude de la chaussée a été réalisé. La vitesse est 

réglementée à 30 km/h. Un plateau surélevé a été créé au débouché de la rue de la Maison Blanche. 

De manière à sécuriser la circulation des piétons de la rue de la Place Chaude à la rue Maurice Wanlin, un élargissement du 

trottoir a été réalisé rue de la Maison Blanche. 

Afin de limiter l’imperméabilisation des surfaces, des espaces verts ont été aménagés. 

Ce problème pu être réalisé parce que la commune a une gestion saine des finances, donc sans emprunt et qu’une demande 

de subvention au titre du Contrat Rural auprès de la Région et du Département a été déposée.  

                                                    

 

  Ombrager et agrémenter l’espace public 

 
La commune a bénéficié d’un don de divers végétaux pour ses divers espaces verts. 

Cinq platanes ont été plantés, trois sur le stade, un à la salle des loisirs et un dans le parc de la mairie. Au fur et à mesure de 

leur croissance, les utilisateurs des espaces municipaux pourront bénéficier d’ombre, bien recherchée lors des fortes chaleurs. 

Avenue Raymond Leclerc, deux charmes pleureurs ont remplacé des prunus morts.  

Près du city stade, dix-huit arbustes et dix lavandes vont former une haie végétalisée entre la rue et l’espace de jeu. Les 

emplacements ont été déterminés conjointement avec notre agent technique Fred. La municipalité remercie l’entreprise 

« Vieux Champagne Paysage » pour la livraison, la taille des arbres et l’aide à la plantation des platanes sur le stade.  
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  Création d’un mini giratoire 
 

Pour assurer la sécurité des cyclistes, des motards et des automobilistes, il semblait évident 

d’intégrer à la rénovation de la route de Villefermoy la création d’un mini giratoire obligeant  

ainsi les conducteurs à ralentir.  

 

Il a été créé en bordures «  i2 » encastrées. Le remplissage a été effectué en béton ferraillé. 

 
 

  Réparations à l’église 

 
L’une des fenêtres rondes de l’église était tombée et des fuites au niveau de la gouttière côté chœur engendraient des 

infiltrations d’eau.  

Les réparations ont été effectuées à titre gracieux par l’entreprise « VENANCIO COUVERTURE ». 

Madame le Maire remercie Monsieur Venancio pour son intervention. 

 

 

 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
           
 
 
 

          
 
 
 
 

 

Vous avez un projet 

immobilier. 

Contactez-moi.  

Estimation gratuite. 
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Contact : rthieblot@orange.fr 
06 51 11 94 29 

mailto:rthieblot@orange.fr


     

 
 

  Informations 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
      
      
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ramassage des sapins 
 

La municipalité effectuera le ramassage des sapins 
 

le lundi 15 janvier 2024 dès 8h00 
 

Il est demandé de le sortir impérativement (sans 
emballage et sans décoration) devant votre 
domicile la veille au soir. 
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Vendredi 19 janvier        Vendredi 29 mars 
Vendredi 2 février    Vendredi 26 avril 
Mardi 20 février (à la bibliothèque)                              Vendredi 24 mai              
Vendredi 1er mars      Vendredi 7 juin       
Vendredi 15 mars  
       

 

 

 

 

Compostage 
 
A partir du 1er janvier 2024, les ménages 
auront l’obligation de trier leurs déchets 
alimentaires et les déchets verts de jardin 
afin qu’ils soient valorisés Cette mesure 
fait partie de la loi relative à la lutte contre 
le gaspillage (loi AGEC). 
Les déchets alimentaires : déchets de 
cuisine tels que les restes de repas, de 
préparations (épluchures). 

 

 



     
 

 Animations à Fontenailles – Ensemble pour faire vivre notre village 
 

  HALLOWEEN était aussi arrivé à Fontenailles ! 
 
Cette année encore, des activités manuelles préparées par Valérie Mentec, Jacqueline Acker Muller, Catherine Calonec et 
Ghislaine Harscoët étaient proposées à la salle des associations pour les enfants de 3 à 9 ans. Dix-huit enfants, accompagnés 
de leur famille, ont pu créer des masques, des toiles d’araignée et bien sûr des petits sacs pour s’élancer ensuite à la quête 
de friandises. Mais avant de partir dans la nuit, un goûter, (sans oublier des bonbons) a été offert aux petites sorcières et 
aux petits vampires. 
 
Ce moment de partage et de convivialité a été un grand succès. 
 
Merci également à Tayana qui, dans le cadre de sa mission liée « à la bourse au permis de conduire », a aidé à l’installation 
des activités et a assisté les enfants dans leurs créations. 
 
A l’année prochaine Jack-O’-Lantern ! 
 
 

                                

 

Spectacle de Noël 

 

                                                                                                                                                                           

 

                                       

 

 

La municipalité a proposé un spectacle pour les enfants âgés de 4 à 9 

ans le samedi 2 décembre à la salle des loisirs. 

La compagnie « Clochettes et maracas » a présenté son spectacle 

musical « Croisière au pays du Père Noël ». Deux marins musiciens font 

naviguer le public et affrontent des imprévus durant le voyage au cours 

duquel ils découvrent de magnifiques pays lointains et partagent des 

chants et des danses. De nombreuses sonorités du monde ont été 

présentées. Nos petits acteurs étaient enthousiastes. 

Le voyage se termine au pays du Père Noël. Aux appels des enfants, Il 

est apparu et a distribué une clémentine et un père Noël en chocolat.  

A l’issue du spectacle, un goûter était proposé crêpes, gâteaux, 

bonbons, chocolat chaud ou jus de fruit. Les adultes pouvaient se 

retrouver à l’extérieur et se réchauffer avec du vin chaud, du chocolat 

ou un café. Ils n’ont pas été oubliés et pouvaient savourer une crêpe 

chaude. 

Ce moment festif a été apprécié de tous, petits et grands, des instants 

sympathiques de partage. 
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   Décoration de NOËL     

L’atelier « décos » se réunit tous les lundis après-midi depuis février 2023 pour confectionner les décorations de Noël afin 
d’égayer Fontenailles. 
 
Elles ont été mises en place la semaine du 27 novembre au 1er décembre. Notre petite équipe a décoré les principaux lieux 
de rassemblement de notre village. 
 
Remerciements chaleureux à : par ordre alphabétique : Catherine, Christine, Didier, Edith, Elga, Françoise, Frédéric, Gérald, 
Hélène, Jacqueline, Jonathan, Josiane, Murielle, Valérie et Yolande. 
 
Bonnes fêtes de fin d’année à tous. 
 
Catherine, Christine, Jacqueline et Murielle 
 

                 

 

Sortie à Meaux 

Le 23 novembre 2023, seize personnes retraitées se sont rendues à Meaux. La mise à disposition de deux minibus par le 
centre social Coli’Brie a permis un covoiturage. Les participants remercient vivement l’association.  
 
Le matin, la visite du musée de la Grande Guerre a permis la découverte des immenses richesses qu’il renferme grâce à la 

guide Mélanie, passionnée d’histoire. Sur plus de 3000 m2 d’exposition, ce lieu de mémoire de la guerre 14-18, a permis 

de remonter dans le temps et de redécouvrir cette époque grâce à des collections d’objets très diversifiées et des 

reconstitutions de certains lieux significatifs comme les tranchées. 

Après la pause déjeuner, un nouveau rendez-vous avec la guide a permis de découvrir la cité épiscopale. La cathédrale St 

Etienne, dont la construction a duré 35O ans, est un magnifique édifice combinant différents styles architecturaux. Bossuet, 

homme d’église et écrivain français, a été nommé évêque de la ville en 1681 et a marqué Meaux de son empreinte. Derrière 

la cathédrale, ce sont le palais des évêques, la maison des chanoines et le jardin Bossuet, magnifique jardin à la française 

qui se sont ouverts aux visiteurs. 

 
De retour de cette belle journée, certains ont profité de cette excursion pour rapporter une part du célèbre Brie de Meaux 
dans leur sac ! 
Un grand merci à nos deux chauffeurs : Sassia et Jacky.  
 
Si la découverte du musée de Meaux vous intéresse, il est bon de savoir que l’entrée de celui-ci est gratuite le premier 
dimanche de chaque mois.   
Catherine Vieillart 
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